
会議記録 

年月日 

令和 5 年 7 月 20 日（木） 

14:00 から 15:55 まで 

担当課 市民と共に考える課 

会議名 

令和 5 年度第 1 回 

市民協働のまちづくり推進委員会 
場所 

道の駅常総 

2 階コミュニティホール 

《出席者》瀬髙委員（２），坂巻委員（新），古矢委員（３），中莖委員（２），中茎委員（新），坂入

委員（新），貴志委員（新），中山委員（２），野村委員（新），土河委員（３），土田委員

（新），佐賀委員（新），秋葉委員（２） 計１３名 

《欠席者》稲葉委員，寺田委員 計２名 

《商工観光課》宮地商工観光室長，冨山 AI まちづくり係長，石塚主幹 

《事務局》神達市長，文藏課長，下田尾課長補佐兼市民協働係長，小島地域組織支援係長，清水主

任 

【内容】 

１ 開  会（14 時 00 分） 

２ 市長あいさつ 

３ 委嘱状の交付 

４ 臨時議長の選出について 

  会長が互選させるまでの間，神達市長が臨時議長として進行 

５ 会長及び副会長の選出について 

  会長に土河 隆委員（3 期目），副会長に中莖 武江委員（2 期目）に決定 

６ 議  事 

（１）AI を活用したまちづくりの在り方について（商工観光課） 

   宮地室長：常総市の未来のまちづくりに向けて，AI や自動運転の活用へ至った経緯を説明 

   本田技術研究所 玉置氏（オンライン）： 

   ・常総市内での技術実証実験について 

・CiKoMa（サイコマ），WaPOCHI（ワポチ）の技術について 

   宮地室長：他自治体の事例紹介 

（２）地域運営組織設立・運営に向けて地域への取組状況 

   小島係長：地域で上がった問題に対して，AI を活用し，解決できるものを今回の会議では提

案してほしい旨説明 

（３）各委員から上がった意見（各テーブルごとに発表） 

  ①土田委員 ゴミ問題についての外国人への説明を AI 化できないか。紙ベースの冊子がある

が，外国人は転入・転出が激しいため情報が行き届いていない。 

  ②坂入委員 防犯の問題や老人の一人暮らしの見守りについて，AI の導入ができないか 

  ③秋葉委員 老人の一人暮らしの生活の中で話し相手として AI の活用，巡回バスの AI 化 

７ その他 

   文藏課長：委員報酬について，次回開催日について説明 

８ 閉 会（15 時 55 分） 


